



Vorwort

Die vorliegende Arbeit befasst sich mit dem Thema Smart Metering Information Management und wurde im März 2014 von der Wirtschaftswissenschaftlichen Fakultät der Georg-August-Universität Göttingen als Dissertation angenommen.

Mein besonderer Dank gilt meinem Doktorvater, Herrn Professor Dr. Lutz M. Kolbe, für die Chance zur Promotion innerhalb der Professur Informationsmanagement und die gezielte Betreuung sowie die nachhaltige Unterstützung auf dem wissenschaftlichen Erkenntnisweg. Ganz herzlich bedanke ich mich bei Herrn Professor Dr. Johann Kranz für die Diskussionen zur Klärung von methodischen Ansätzen und der zügigen Erstellung des Zweitgutachtens. Mein Dank gilt ebenso Herrn Professor Dr. Matthias Schumann für die wichtigen Gestaltungshinweise bei den Doktorandenkolloquien.

Ich bedanke mich bei den Mitgliedern der VDE-ITG-Fokusgruppe Energieinformationsnetze unter Leitung von Herrn Dr. Jörg Benze sowie den Gesprächspartnern, die im Rahmen der Experteninterviews und der Fallstudien zur Ergründung der Thematik und zum besseren Verständnis beigetragen haben.

Ich danke ganz herzlich Dr. Janis Kossahl und Sebastian Busse für die tolle Zusammenarbeit während des Promotionsstudiums und die erfolgreiche Durchführung gemeinsamer Forschungsprojekte. Stellvertretend für alle Kolleginnen und Kollegen des Lehrstuhls möchte ich mich bei Tobias Langkau, Thierry Ruch, Nicky Opitz, Vujdan El Khatib, Simon Tang, Andre Hanelt, Everlin Piccinini und Matthias Eisel für die Diskussionen sowie die Erlebnisse bedanken, die uns zu E-Mobility Forschungszwecken auch in das Weserbergland geführt haben. Für die Unterstützung bei Recherchen bedanke ich mich bei Christoph Müller-Bloch.

Vor allem gebührt der Dank meiner Frau Evelyn Jagstaidt, die mir den erforderlichen Rückhalt während der Promotionszeit gegeben und mich stets motiviert hat, sowie meinen Kindern Anna und Christoph, die mich mit ihrem Zuspruch bei der Anfertigung der Dissertation angespornt haben.

Ullrich C. C. Jagstaidt